
ビジネスライブラリーフォーラム 

『６次産業化支援から商品開発・企業経営支援まで 

      ～地域活性化に貢献する公共図書館の可能性～』の開催報告 

 

１ 事業の目的 

県民、農業関係者、企業関係者、図書館関係者、行政関係者等が一堂に会し、地域活性化に資する公

共図書館の活用法を学び、地域の中にあるべき図書館の姿を考えるフォーラムを開催する。 

 

２ 事業の概要 

（１） 主催：鳥取県立図書館、倉吉市立図書館 

（２） 共催：倉吉商工会議所、鳥取県商工会連合会、公益財団法人鳥取県産業振興機構 

ビジネス支援図書館推進協議会 

（３） 後援：鳥取商工会議所、米子商工会議所、境港商工会議所 

一般社団法人鳥取県中小企業診断士協会、鳥取県中小企業家同友会 

鳥取県倫理法人会、公益社団法人倉吉法人会 

地方独立行政法人鳥取県産業技術センター、日本政策金融公庫鳥取支店・米子支店 

日本貿易振興機構（ジェトロ）鳥取貿易情報センター、国立大学法人鳥取大学 

公立大学法人鳥取環境大学、鳥取短期大学、公益社団法人日本図書館協会 

鳥取県図書館協会、鳥取県公共図書館協議会 

 （４）日時：平成 26 年 10 月 24 日（金） 

（５）会場：倉吉交流プラザ２階 視聴覚ホール 

（倉吉市駄経寺町１８７番地１、電話：0858-47-1181） 

 （６）参加対象：農業関係者、企業経営者、県・市町村や産業支援機関等の職員等 

（７）総参加者数：９１名 

（８）プログラム 

   開会挨拶  田中 規靖 （鳥取県教育委員会次長） 

         石田耕太郎氏（倉吉市長） 

   講演１ 「ないものはない、地域の再生と“島まるごと図書館”」 

         講師：山内 道雄氏（海士町長） 

講演２ 「公共図書館の潜在能力を引き出す図書館活用法」 

      講師：竹内 利明氏（ビジネス支援図書館推進協議会会長、 

国立大学法人電気通信大学特任教授） 

報 告 「６次産業化にも役立つ図書館活用法」 

      報告者：三田 祐子（鳥取県立図書館支援協力課くらし・産業支援担当） 

パネルディスカッション 

テーマ「図書館を使いこなす！地域活性化の視点からみた図書館活用の実際」 

コーディネーター  

糸賀 雅児 氏（慶應義塾大学文学部教授・鳥取県政アドバイザー） 

パネリスト 山内 道雄 氏（前出） 

      竹内 利明 氏（前出） 

岡村 浩道 氏（大江ノ郷自然牧場「ココガーデン」店長） 

          西山 信一 氏（鳥取県中部総合事務所長） 

          小林 隆志  （鳥取県立図書館支援協力課長） 

 （9）閉会行事 

    挨  拶    高橋 紀子 （鳥取県立図書館長） 

 （10）日  程 
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総参加者数 91 名 

   図書館関係者 24.1％  産業支援関係者 20.7％ 自治体職員 20.7％  その他 34.5％ 

（アンケートより推計） 

アンケート集計結果（回収数２９） 

 

海士町長山内道雄氏の講演について 

  満足した 89.7％ まあ満足した 10.3％ やや不満だった 0％ 不満だった 0％ 

 

電気通信大学竹内利明教授の講演について 

  満足した 69.0％ まあ満足した 27.6％ やや不満だった 3.4％％ 不満だった 0％ 

 

図書館のビジネス支援事業について 

  知っていた 68.9％    知らなかった 31.0％ 

 

図書館のビジネス支援事業について（図書館関係者を除く） 

  既によく使っている 23.1％ 使ってみたいと思った 77.0％ 使ってみたいと思わなかった 0％ 

 

パネルディスカッションについて 

  満足した 53.6％ まあ満足した 46.4％ やや不満だった 0％ 不満だった 0％ 

 

自由記述 

 ＜全体の感想等＞ 

  ・新しいテーマのフォーラムだった。図書館と産業との連携する形こそ、6 次産業化だと思った。 

   次回の開催があれば期待する。 

  ・6 次産業化において、図書館がいかに役立つかよく分かるフォーラムだった。。 

  ・図書館を見る目が少し変わりました。今まで利用していなかったが利用しようと思った。（６） 

  ・少し盛りだくさん過ぎて駆け足だったかなあ～。内容は非常によかった。（２） 

  ・コーディネーター、パネラーが良かった。（２） 

  ・山内町長のお人柄が素晴らしい。住んでみたいと思った。いい話だった。（２） 

  ・手話付きで驚いた。 

  ・図書館は知恵の宝庫。期待している。 

  ・一層図書館を利用させていただき、自己研鑽に努めたいと思う。（２） 

  ・パネリストに女性や若い人がいなかったのが残念。 

  ・市町村役場職員、議員のこういったフォーラムへの参加いつも非常に少なくて大丈夫か鳥取県 

  ・司書の方も外に出て色々な人の話を聞いてほしい。館の中だけでなく生の声も知ってほしい。 

 

 ＜参加した図書館員の意見・感想等＞ 

  ・地域の産業支援を具体的に考えるいい機会になった。（４） 

・まだまだ図書館ができることが知られていないのだなと感じた。ＰＲしていく必要がある。 

  ・「まちゼミ」などに絡めていく発想が面白かった。 

  ・図書館のビジネス支援をたくさんの人に知ってもらう良いチャンスだと思った。（２件） 

・自分たちもスキルアップが求められる。（３） 

  ・いろいろな立場の方が図書館の有用性について語られていてとても素晴らしかった。 

 

まとめ 

  ・アンケートの結果から、各講演者の満足度が高いうえ図書館のビジネス支援を知らなかったと回

答した方すべてが、図書館のビジネス支援を使ってみたいと回答された。 

  ・倉吉市の産業支援部門と図書館との連携がスタートする方向で話が進んでいる。 

  ・翌日、ビジネス情報相談会の申し込みがあった等、早速、良い効果が出ている。 


